



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Lunes 15 de noviembre de 2021.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Diario Imagen, La Razón, La Jornada, Crónica, Contra Réplica, Excélsior, El Heraldo de México, Reforma.

Ubica la Secretaría de Salud a 31 estados en semáforo epidemiológico verde/Diario Imagen

Luego de casi dos años de pandemia y tras meses desde que se inició la vacunación para frenar el avance de la Covid-19, las semanas del 15 al 28 de noviembre, 31 entidades de la República Mexicana se ubican en semáforo verde, el estado más bajo de riesgo de contagio por el nuevo coronavirus. La Secretaría de Salud dio a conocer el estado del semáforo de riesgo epidemiológico en las entidades del país y resaltó que sólo un estado del país, Baja California, se encuentra en color naranja, mientras los 31 restantes lograron se posicionaron en color verde.

Secretaría de Salud registra 58 muertes/La Razón, La Jornada, Crónica, Contra Réplica, Excélsior

La Secretaría de Salud informó que ayer se registraron 58 muertes a causa de la covid, cifra más baja desde el 3 de julio cuando se reportaron 60 fallecimientos nuevos en México. En las últimas 24 horas se agregaron 942 casos nuevos, con lo que suman un total de tres millones 845 mil 733 casos confirmados de covid en todo lo que va de la pandemia, además se acumulan 291 mil 147 muertes.

Presupuesto para el sector salud subirá 15.2% en 2022: será de \$794 mil millones/La Jornada

El gasto del Gobierno Federal en el sector salud para 2022 será 15.2 % mayor en términos reales respecto al aprobado para 2021, con lo que se contarán con mayores recursos para hacer frente a la crisis sanitaria que ha provocado la pandemia de covid. De manera desglosada, el mayor incremento en el sector salud para el próximo año se observa en el rubro de las aportaciones a la seguridad social, con 176.5% en términos reales; seguido por la Secretaría de Salud, que muestra un incremento anual de 27.2% o 59.7 mil millones de pesos. El presupuesto del Insabi será de 103.4 mil millones de pesos, un alza de 12% respecto de 2021.

Fideicomisos reciben 50% más recursos/Excélsior

Los fideicomisos del Ejecutivo federal han recibido casi 50% más recursos este año respecto al año anterior, en un contexto en el que se les ha denominado instrumentos escasos de transparencia. La Secretaría de Hacienda reportó que en enero-septiembre de 2021 el gobierno ha transferido 69 mil 225 millones de pesos, monto superior en 45.9% anual en términos reales al observado en igual lapso de 2020. La Secretaría de Salud ha sido la que más ha transferido recursos a fideicomisos, en este caso al Fondo de Salud para el Bienestar, con 30 mil 281 millones de pesos, más del doble (108%) que lo trasladado en 2020.

Tren Maya y programas sociales, los ganones/El Heraldo de México

Los programas sociales prioritarios, el Tren Maya y la seguridad pública fueron los sectores más beneficiados en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2022, con incrementos de 56, 70 y 47%, respectivamente, en comparación con 2021. Mientras que las secretarías de Economía y de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano; así como el Instituto Nacional Electoral, fueron los más golpeados en su gasto para 2022, con 45, 22 y 26% menos presupuesto que en 2021. El pleno de la Cámara de Diputados aprobó, sin mover una coma, el dictamen de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, aprobado

el pasado lunes. De este dictamen, se desprende un recorte de ocho mil 38 millones de pesos, de los cuales, cuatro mil 913 millones de pesos corresponden al INE, tres mil millones de pesos al Poder Judicial y 125 millones a la Cámara de Diputados. A la Secretaría de Salud también se le incrementó su presupuesto en un 33%, respecto a 2021.

Bienestar, Salud y SSPC, las ganadoras para el próximo año/La Jornada

Las secretarías de Bienestar, Salud y Seguridad y Protección Ciudadana son las ganadoras del Presupuesto de Egresos de la Federación 2022 aprobado este domingo por la Cámara de Diputados, pues son las que mayor aumento tendrán en su gasto de 2022 respecto al que les fue autorizado para este 2021. En tanto, la Secretaría de Salud se verá beneficiada con un incremento de 46 mil 953 millones de pesos, equivalente a 27.6 por ciento, con lo que contará para el próximo año con un presupuesto 193 mil 948 millones de pesos. El incremento a esta dependencia se da en un contexto en el que el país atraviesa por una emergencia sanitaria a consecuencia de la pandemia de covid, la cual ha presentado dos olas de contagio este año y se espera que en los próximos meses se dé otra más debido a que el virus evoluciona constantemente.

Suben 44% decesos por la diabetes/El Heraldo de México

Las muertes por diabetes en México alcanzaron en 2020 la cifra más alta de por lo menos los últimos 10 años, así lo muestra una revisión a los datos del Inegi; dicho aumento ocurrió a la par de la llegada de covid al país. La cifra de fallecimientos en 2020 fue la más alta de por lo menos la última década, de acuerdo con una revisión a la serie anual 2010-2020 del Inegi, sobre defunciones por diabetes. La Secretaría de Salud recomienda 30 minutos de actividad física cada día. Ayer se realizó el Diabetón, para alertar a la población sobre la enfermedad.

Expertos advierten que México debe aprender del caso europeo; se debe seguir con inoculación y no relajar medidas para evitar alza de contagios, señalan/La Razón

En entrevista Malaquías López, profesor de Salud Pública de la Facultad de Medicina de la UNAM, aseguró que la cuarta ola de SARS-CoV-2 que está viviendo Europa, se debe principalmente a que aún no se ha completado el esquema de vacunación de la población adulta y de los menores de edad, así como al relajamiento de las medidas. De acuerdo con la Secretaría de Salud, de los 89 millones 484 mil 507 personas mayores de edad, sólo se han vacunado a 75 millones 410 mil 633, esto quiere decir, que es un 84% de la población. Al respecto, López Cervantes refirió que el panorama de la vacunación en México es que se está "jugando con fuego" al pensar que hablar de vacunas es un asunto político, pero es un tema de salud.

Diabetes se ensaña con ellas/El Heraldo de México

La diabetes mellitus fue la segunda causa de muerte en las mujeres en México en 2020, de acuerdo con el INEGI, siendo la tercera en hombres. El año pasado, 72 mil 94 mujeres fallecieron por esta enfermedad. La diabetes ataca y es más frecuente en las mujeres. De acuerdo con Victoria Mendoza, jefa de Endocrinología del Hospital de Especialidades del Centro Médico Nacional Siglo XXI, "tiene que ver por un factor ambiental y genético que le predispone sobrepeso y obesidad". En 2020, con base en la Encuesta Nacional de Salud y Nutrición, la prevalencia de diabetes en la mujer fue de 11.6%, y en hombres, 9.4%. Las mujeres presentan más estrés, depresión y ansiedad, lo que se relaciona con un gran aporte calórico y, con ello, aumento de peso. El 90% de los casos de diabetes tipo 2 se relacionan con sobrepeso y obesidad.

Diabetes, tercera causa de muerte en México/Crónica, Contra Réplica

En México, la diabetes mellitus es la tercera causa de muerte, con 51 mil 19 fallecimientos en 2020, de acuerdo con el Inegi. En América Latina, poco más de 62 millones de personas padecen esta enfermedad; y la OPS prevé que para 2040 se contabilizarán 109 millones. Sergio Hernández Jiménez, coordinador del Centro de Atención Integral del Paciente con Diabetes Caipadi, del INCMNSZ, explicó que la unidad se creó para atender a los pacientes por separado por especialistas de diferentes áreas, en un solo día. "Primero se realizan exámenes de laboratorio. Posteriormente, se le recibe en consultas de endocrinología, oftalmología, educación en diabetes, nutrición, psicología, cuidados de pie, odontología, psiquiatría y activación física. En estas consultas se dan indicaciones precisas y factibles de acuerdo con el estilo de vida de cada persona", dijo.

Diabetes, tercera causa de muerte en México, revela el INEGI/Contra Réplica

En México, la diabetes mellitus es la tercera causa de muerte, con 51 mil 19 fallecimientos en 2020, de acuerdo con el Inegi. En América Latina, poco más de 62 millones de personas padecen esta enfermedad; y la OPS prevé que para 2040 se contabilizarán 109 millones. Sergio Hernández Jiménez, coordinador del Centro de Atención Integral del Paciente con Diabetes, del Instituto Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición, explicó que la unidad se creó para atender a los pacientes por separado por especialistas de diferentes áreas, en un solo día. "Primero se realizan exámenes de laboratorio.

Posteriormente, se le recibe en consultas de endocrinología, oftalmología, educación en diabetes, nutrición, psicología, cuidados de pie, odontología, psiquiatría y activación física. En estas consultas se dan indicaciones precisas y factibles de acuerdo con el estilo de vida de cada persona”, dijo.

Detectan a más de 92 mil con alcoholismo/Excelsior

Durante 2020, se detectó que 92 mil 989 personas solicitaron ayuda por problemas asociados a sustancias psicoactivas, en su mayoría hombres, quienes reconocen que antes que el alcohol, su principal consumo son las anfetaminas, de acuerdo con la Conadic. De acuerdo con la Ensanut 2020 sobre covid, refiere que 623 mil 202 adolescentes consumieron bebidas alcohólicas durante el confinamiento. De ellos, 414 mil 300 fueron hombres y 208 mil 903 mujeres. Asimismo, 21 mil 990 jóvenes registraron mayor consumo durante la pandemia.

El cáncer de próstata sigue causando muertes por falta de detección oportuna/La Jornada

El cáncer de próstata es un enemigo silencioso. No causa síntomas sino hasta que se encuentra en etapa avanzada y es la principal causa de muerte de hombres por tumores malignos. En México se registran alrededor de 7 mil 500 decesos al año, informó Francisco Rodríguez, urólogo del INCMNSZ. El galeno señala que, por mitos y prejuicios, los varones evitan acudir a los servicios de salud para realizar las pruebas de detección que, necesariamente deben ser el análisis de antígeno prostático y el tacto rectal, a partir de los 40 años de edad, sobre todo, si tienen antecedentes de familiares directos papá o hermano que hayan tenido el padecimiento.

Cuesta 58% más diabetes sin control/Reforma

Gasta el IMSS 15,580 pesos anuales por cada paciente con complicaciones. De 2019 a 2020 la suma de pacientes en tratamiento con diabetes, hipertensión e insuficiencia renal cayó de 8.3 millones a 6.6 millones, advierte el informe 2021 del IMSS. Esto representa una reducción de un poco más de la quinta parte de los enfermos en tratamiento. Sin embargo, la presión financiera que ejercen padecimientos como la diabetes, y sin un adecuado control metabólico, es muy fuerte para la dependencia.

Alerta presupuesto para males crónicos/Reforma

Desde el Centro de Investigación Económica y Presupuestaria se advierte que en el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2022 se desatiende al tercer nivel de atención destinado a enfermedades de alta especialidad como cáncer y VIH. En entrevista, Judith Senyacen Méndez, coordinadora de Salud y Finanzas Públicas del CIEP, señaló que al no tener recursos que evolucionen conforme las demandas de la población en materia de salud, se corren riesgos como que el gasto de bolsillo de los pacientes siga en incremento. Méndez destacó que las mayores presiones a las finanzas públicas provienen de la atención de enfermedades crónicas. Según datos del CIEP de 2017 a 2019, 294% del presupuesto del IMSS se destinó a la atención de seis enfermedades crónicas.

CDMX fomentará actividad física para combatir obesidad y enfermedades crónicas/Contra Réplica

En el primer día de la ampliación del programa dominical “Muévete en Bici”, a parte de los programas, la mandataria capitalina también resaltó las acciones que han implementado instituciones como la Sedesa y el IMSS como el programa “Salud en tu vida” y el presentado recientemente Diabetón”.

Suben 44% decesos por la diabetes/El Heraldo de México

Las muertes por diabetes en México alcanzaron en 2020 la cifra más alta de por lo menos los últimos 10 años, así lo muestra una revisión a los datos del Inegi; dicho aumento ocurrió a la par de la llegada del covid al país. En 2020 hubo un aumento de las muertes por todas las causas debido al covid, que se posicionó como la segunda causa y desplazó a la diabetes mellitus al tercer lugar, aunque los decesos por esta enfermedad crónica también subieron. La cifra de fallecimientos en 2020 fue la más alta de por lo menos la última década, de acuerdo con una revisión a la serie anual 2010-2020 del Inegi, sobre defunciones por diabetes.

Austria confinará a todas las personas que rechazan la vacuna contra COVID/Crónica

Ante la incesante subida de las infecciones con el coronavirus y la creciente presión hospitalaria, el gobierno conservador-ecologista de Austria dio ayer un golpe en la mesa decidió este domingo restringir a partir de este lunes la movilidad de las personas no inmunizadas contra la covid. “La situación es seria. La cuarta ola (de la pandemia) nos afecta plenamente. Eso se debe a la variante delta (del virus) pero también a la baja cuota de vacunación”, dijo ante la prensa el canciller federal, el conservador Alexander Schallenberg. Se trata del primer país que adopta esta medida drástica contra los antivacunas. Las

medidas anunciadas hoy se calcula que afectan a unos 2 millones de los 8.9 millones de personas que viven en el país centroeuropeo, donde el porcentaje de vacunación completa alcanza un 65%, cuando en países como España es superior al 80% y tiene la menor incidencia de contagios de todo el continente.

Oleada Covid en Europa: confinan a no vacunados desde hoy/La Razón, Contra Réplica

Con poco más de la tercera parte de la población elegible sin Vacunarse contra el covid (36%), Austria limita la movilidad de todos aquellos reacios a las dosis a fin de evitar rebrotes que hundan a naciones de la región en nuevas oleadas y récords de casos y muertes. Ante el riesgo de saturación hospitalaria por el alza de contagios, el gobierno frenó las salidas de todos los mayores de 12 años que no han completado el esquema o ni siquiera tienen una de las dosis disponibles, convirtiéndose en el primer país que adopta una norma de este tipo. El canciller austriaco, Alexander Schallenberg, apuntó que, aunque se trata de una medida difícil, ésta es necesaria para contrarrestar los récords por la propagación del virus, especialmente de la variante Delta, y partir del primer minuto de hoy “habrá un bloqueo para los no vacunados”, luego de calificar de “vergonzoso” el nivel alcanzado tras casi un año de arrancar la estrategia de protección.

Gerardo Gamba en Hay que seguir insistiendo en la vacunación universal/Crónica

Nuestro gobierno no quiere autorizar ni los refuerzos para adultos, ni la vacunación de adolescentes y niños. No vacunar a toda la población por razones económicas parece un error, porque los costos de atención son muy altos y por supuesto, las vidas no tienen precio. Si bien las vacunas han reducido el riesgo de muerte en 95%, no lo han llevado a 0, por lo que mientras más casos tengamos en las próximas olas, seguiremos viendo algunas defunciones en gente vacunada. La negativa del gobierno va a traer más desigualdad social. La población con recursos terminará viajando al extranjero a recibir el refuerzo y a vacunar a sus niños, por lo que serán quienes no puedan hacer esto los que queden más desprotegidos. Nuestro gobierno no quiere autorizar ni los refuerzos para adultos, ni la vacunación de adolescentes y niños